

きたはら



平成30年9月28日
練馬区立北原小学校
学 校 通 信
NO. 615号

教育目標

◎よく考える子供 ○思いやりのある子供 ○明るくたくましい子供

目標に向かうということ

校長 岩井 一雄

運動会本番がいよいよ迫ってきました。「仲間と力を合わせ、全力を尽くしてがんばろう」のスローガンのもと、子供たちは毎日力いっぱい練習に励んできました。

しかし、今年の運動会練習期間後半は、秋の長雨にたたられ、思うように校庭での練習ができない日が続きました。通常、子供たちの表現の練習は、まず体育館で基本的な振り付けや動きを覚えることから始まります。基本ができてから、校庭に出て、実際に演技をする場所に立って並ぶ位置を確認したり、隊形の広がり具合を確認したりして完成度を高めていきます。子供たちにとって、広い場所で均等に間を空けて並んだり移動したりすることは、大人が考えるより、ずっと難しいことなのです。その期間に秋の長雨が続いてしまいました。わたくしは、体育館での全校練習の折、子供たちに次のような話をしました。「天気は人間の力で変えることはできないが、運動会を迎える気持ちのモチようは、一人一人の心の中で変えることができる・・・。」

曲に合わせて「もっと腰を下げて！動きを大きく！」などと声を掛け合って動きを確かめる子供たちの姿があちこちで見られるようになった校舎内。勝ちたい、という思いとともに、限られた条件の中でベストを尽くした自分たちの姿をしっかりと見せたい、という子供たちの内面からの願いが、今確かに校内に満ちています。

運動会へのご来校を、教職員一同、心よりお待ちしております。そして一緒に感動を共有できることを願い、楽しみにしています。

運動会が近づくこの時期、ふと思い返して昭和39(1964)年、東京オリンピックの記録映画を見た。ギリシャで採火された聖火が世界各国を巡り、東京にやってくる場面が印象的ではあった。しかし、全身総毛立つような感動・感慨を覚えたのは、晴天の下、国立競技場で行われた開会式の場面だった。同じ記録映画を見たことがあるという友人にも尋ねてみたが、やはり同様の思いをもった、と話していた。

昭和15年に一度は開催が決まった東京オリンピック。しかし、戦いの日にその夢は流され、改めて戦後19年めにして日本の復興と成長とともに迎えた開会式。その日を迎える道のりは本当に長く険しかったことや、開会に向けて皆が一丸となって努力したこと等々が想像できるからこそ胸が震えるのではないかと友人と語り合った。

時代の変遷を経て、あと2年弱で再び東京オリンピックが開かれる。猛暑や諸準備の遅れ等を案ずる声もあるが、目標に向かって人々の努力が結集することにおいて、運動会もオリンピックも、子供たちの心に重なるものであろう。ともに生涯、心に残るものになっていったらと願う。

(校長室前の廊下に新国立競技場がまさに今、建設されつつある記録写真を掲示しています。機会があったらご覧ください。)

算数習熟度別指導

3年生から6年生の算数は各学年担任と算数専科と講師が担当しています。3年生は学年を6つのグループに分け、4年生から6年生は5つに分けて、少人数で学習をします。

それぞれ児童の実態と希望から3つのコースを設定しています。

- *じっくりコース・・・復習しながら進みます。
- *しっかりコース・・・教科書にそって進めます。
- *はりきりコース・・・発展問題にも取り組みます。

コースの決め方は、レディネス問題を行い、その結果を見て自分でコースを選びます。児童の実態や学習形態によってコースを調整することもあります。

すすんで課題に取り組み、自分の考えを発表したり友達の意見を聞き比べたりして学習を深め、練習をすることで定着を図ります。子供たち一人一人の「確かな学力」の定着と伸長を図るため、「分かる学習」を推進していきます。



今月の生活目標

まわりのことを考えて行動しよう

今月の生活目標は、「まわりのことを考えて行動しよう」です。自分のことだけでなく、学校にいるみんなが気持ちよく過ごすにはどうしたらよいかを考えるよう子供たちに話をしています。

廊下を静かに歩いたり、約束の時刻を守ったりすることはとても大切なことです。子供たちが、互いに思いやりの気持ちをもって学校生活を送ることができるよう、指導をしていきます。

お彼岸が過ぎ、日が短くなってきています。夕焼けチャイムを守って帰宅するよう御家庭でもお話ししてください。

熱中症予防のために夏の間持ってきてよいとしていた水筒ですが、涼しくなってきましたので、水筒を持参してよい期間は終わりといたします。御協力ありがとうございました。

部活動体験をしました<6年生>

9月14日に、6年生は谷原中学校で部活動体験に参加しました。緊張した面持ちの6年生を、バレーボール部の先輩たちが笑顔で出迎えてくれました。体育館で開始式を行った後、部長さんに連れられて、それぞれの部活動へ手を振りながら出かけていく6年生。中学生からは「かわいい。」と声が上がりました。

バスケットボール部や野球部では、先輩とペアになって練習をしました。吹奏楽部やギター部では、先輩が丁寧に音の出し方を教えてくれました。陸上部は全速力で走る練習をしました。スタート地点に大きな差を付けてもらい、先輩と同時に走り始めたのですが、すぐに追いつかれてしまいます。6年生は、中学生の迫力ある走りに驚いていました。どの部活動でも、先輩や友達と充実した時間を過ごすことができました。

6年生からは「すごく楽しかった。」「先輩は怖いと思っていたけど、優しくかった。」という感想が聞こえてきました。中学校入学への期待が高まる楽しい体験になったようです。



お知らせとお願い



◆明日は運動会です

9月7日配布の「運動会の御案内」と本日配布の「運動会についてのお願い」をよくお読みになり、観覧の仕方や昼食等について御協力くださいますようお願いいたします。

◆施設管理員紹介◆

9月より久能 正吾(くのう しょうご)が勤務しております。よろしくお願いいたします。

◆教育実習生紹介◆

10月9日(火)より11月2日(金)まで、横浜高等教育専門学校の生徒さんが教育実習を行います。2年3組で学級担任と一緒に指導いたします。また1学期から学生ボランティアとして各学年の支援をしてくださっていました。よろしくお願いいたします。



10月の行事予定



1日(月)	都民の日(振替休業日)	15日(月)	クラブ活動 読書旬間(～26日)
2日(火)	委員会活動	17日(水)	午前授業
4日(木)	避難訓練	19日(金)	生活科見学1・2年 移動教室前日健診6年
8日(月)	体育の日	22日(月)	下田移動教室6年(～25日)
9日(火)	安全指導 教育実習始め	31日(水)	就学時健診【午前授業】
10日(水)	午前授業		
13日(土)	学校公開 学校応援団祭り(午後)		